

1. N. 194. 206

„Heimgarten“

Graz.

Krieglach, 15. August 84.

P
Vieber Julian!

Ich bin seit gestern abends in Krieglach. Meinen Singen feierte ich hier in sehr nasser Weise: ich fühl nämlich, als ich in stockfinsterner Nacht zu Rosegger gehen wollte, der lange nach in den Bach ^z nun war dardurch geschrögt mich stante jede wieder zu legen. Kente ^z besuchte mich Rosegger im Gast-
hause, nahm mich sehr herzlich auf und fragte mich in seinem Hause ein. Unsere Lenteln sind nicht in Krieglach. Da du auf einer Karte an Rosegger diesen um Nachricht über ~~den Aufenthaltsort~~ den Aufenthaltsort nun Reiseplan der Unsern bestest, schreibe ich dir in Roseggers Anfrage, was wir wissen, d. i. - nichts! -

Rosegger hat Mama, Papa und Sackel am 7. in Innsbruck verlassen und seither keine Nachricht von ihnen erhalten. Damals

hatte Mama vor, nach mehr als einem Aufenthalt in Innsbruck, Hallstatt und Ansee wieder nach Kriegplatz zu kommen, wogegen Papa Einwendungen machte. - Letzte Karneval vor gestern eine vom 10. d. J. datierte Karte Mamas mit der Mitteilung, dass sie vom 12. bis 15. in Kriegplatz sein und dann einen Anschluss nach Marizell unternehmen werden. Hentz ist das 15. ja kein Mensch hat mich bis jetzt erreicht. Papa muss wegen der Landtagswahlen jedenfalls am 20. in Graz sein. Ein Abholung nach Marizell ist vorerst ausgeschlossen infolge des schlechten Wetters nunmehr gleich: allein diesen sicheren Voraussetzungen zufolge scheint es fraglich, ob unsere Lint' nach Kriegplatz kommen; doch werden sie hier noch immer erwartet. Du rückst aber ein, dass man dir betrifft deiner Rentezoons' Pleine nichts Näheres bekannt geben kann, weil man nichts weiß. „Nichts Bestimmtes weiß man nicht“ - sagt Wilhelm B. noch.

Von meiner Reise habe ich Dir nicht mehr viel zu erzählen. Am 10. früh nach ich vom hinteren Pennerbach und von Salis Abschied und marschierte mit dem Gerichtsdienststräger nach Eppenstein ~~bei~~ großer Spur. Dort wurde ich in das Horn des Alpenkasten abgedrängt. Schwiegersvaters eingeführt, und erhielt mich dort in Gesellschaft zweier Studenten so ohne und Mitarbeiter von Schönerrers „Murefischter“ und mehrere jüngere Männer

sehr gut, ließ mir Fass und Frank schmecken,
machte ein Elbenkonzert im Posthaus
mit, überwachtete dort und saßte am
anderen Tage per Post nach Linz zu
Brandlmayr. Dort wurde ich genau abgezählt
und sommer nur blieb 3 Tage. Mit Willi
und Karl machte ich 3 Ausflüge. Weil
ich dachte, dass es dir vielleicht ange-
nehm sein werde, machte ich die Hölle
einen Besuch, traf ihn aber nicht zu
Hause.

gestern fuhr ich von Linz über Innsbruck
nach Kriegsdorf, wo ich in den Bier
fiel.

Um Verzeichnen muss ich noch nach-
kommen was dir über Mamas Ab-
schrift auf meinen Bayrenther Brief
schreiben. Dieselbe lautete verhältnis-

zärtig gesetzig. Lieder habe ich den
Brief nicht bei der Hand, kann dir also
nicht den Wortlaut, sondern nur den
Inhalt melden. Sie schreibt: ~~da~~ Sie
würdig den Inhalt meines Briefes
in jeder Hinsicht und es sei ihr unter
allen Umständen lieber dass mir Lili
gefallen habe, als das Geschenk. Dann
furchtet sie allerdings wieder, ich hätte
nicht zu optimistischer mit von der
Leidensfreude verkürzten Angen gesehen
und könne so, selbst wenn ich Recht
hätte, in ~~ausnahmslos~~ dieser Verbindung
nicht dein Glück erblicken, mit aber
gern Schluß aus: „Wir Gott will, etwa
Maria etc.“! —

Ich bleibe wahrscheinlich mehrere Tage
in Kriegslach. Werde ich Dich hier treffen?
???

Lebe wohl, geliebtes Leben! Betrachte
der Tod mit Respekt: er ist
aus Rossingers Tante geflossen, und dessen
Leben war an ~~seinen~~ ^{seiner} Schreibtische
geschrieben.

Servus! Deine Lilli.

Dein frère
Germany.

In Krieg, lieber Freund, das ist für
einen Feind der besten Freundschaften
zur Freude füllt. Es weiß nicht viel
in Bezug auf Freyde die nicht von mir
wüßt. Freundschaft ist mir eine
Liebe zum Deinen Leid.

Was ist in dem Leben noch schön
als Freunde. Vierzigmal, in einem Pfosten
Königreich wurden wir jetzt glück-
lich sein. Das genommen ist!

Rugger